
 
 
 
 

 
Firenze, 22 marzo 2016  
 
 

Al Presidente del Consiglio regionale 
della Toscana 

 
 
Interrogazione a risposta scritta ai sensi dell’articolo 174 del Reg. interno  
 
Oggetto: in merito al potenziamento dei servizi di assistenza medica pediatrica all’interno 
dell’Ospedale SS. Cosma e Damiano di Pescia ed agli interventi di adeguamento strutturale.  
 
 

IL CONSIGLIO REGIONALE 
 
 

Premesso che: 

- nelle scorse settimane si sono concluse le perizie tecniche attivate dall'Asl per valutare la 

vulnerabilità sismica della struttura dell’Ospedale SS. Cosma e Damiano di Pescia, trattandosi di un 

immobile di notevole interesse pubblico costruito antecedentemente la nuova classificazione 

sismica del territorio comunale di Pescia, avvenuta negli ultimi anni; 

- a seguito di tale indagine sarebbe stata stimata la necessità di interventi di adeguamento anti 

sismico per circa 500.000 euro, in modo tale da raggiungere la necessaria resistenza dell’immobile 

ospedaliero nel medio periodo, almeno per i prossimi 30 anni; 

- l’Ospedale di Pescia, in quanto riferimento della Valdinievole, è uno dei due presidi ospedalieri 

presenti in provincia di Pistoia, ed è pertanto necessario continuare a garantire sia la sicurezza degli 

immobili che un’elevata efficienza dei servizi sanitari erogati;   

 

Preso atto che:  

- la Giunta regionale ha dichiarato la sua disponibilità nel sostenere interamente gli interventi 

necessari per l’adeguamento sismico sopra citato, e che tali 500.000 euro si sommano al recente 
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investimento di circa un milione di euro di risorse regionali necessarie per la riqualificazione del 

reparto di ostetricia e ginecologia; 

- contestualmente, la Giunta regionale ha comunicato di voler potenziare il reparto di emodinamica 

dell’Ospedale di Pescia tramite l’installazione di un angiografo moderno e funzionante, attualmente 

a disposizione dell’ospedale Meyer di Firenze, nonché di essere disponibile a valutare forme di 

rafforzamento dei servizi di pediatria presenti in tale Ospedale;   

 

Rilevato che: 

- il quadro conoscitivo circa gli interventi statici ed anti sismici necessari per la piena sicurezza 

dell’ospedale, così come di recente comunicato dalla direzione dell’Azienda Sanitaria Toscana 

Centro e dalla Giunta regionale, costituisce un importante elemento di chiarezza nonché una base 

per le future scelte che la Regione dovrà fare per garantire la necessaria qualità dei servizi sanitari al 

territorio della Valdinievole e della provincia di Pistoia; 

-  è da ritenersi altresì opportuno che, al necessario intervento sulle infrastrutture debba 

corrispondere anche una costante attenzione affinché possano essere erogati servizi e prestazioni 

sanitarie in modo efficiente, quale interesse primario per un’area densamente popolata che 

considera tale ospedale come il presidio sanitario di riferimento; 

 

Ricordato che è, inoltre, necessario continuare a garantire l’adeguata dotazione professionale dei 

vari reparti ospedalieri, a partire dal reparto di oculistica che, a fronte di un numero rilevante di 

pensionamenti nel personale medico, necessita di una tempestiva copertura delle posizioni venute a 

mancare con personale di ruolo, al fine di poter garantire l’erogazione efficiente del servizio ai 

cittadini, punto rispetto al quale l’ASL si è già attivata al fine di assicurare il turn over del personale 

seppur a tempo determinato;  

 

Considerato che: 

- a fronte della riorganizzazione dei servizi sanitari della Ausl 3 di Pistoia avvenuta nel 2013 con 

decisione unanime della Conferenza dei Sindaci, l’Ospedale di Pescia ha visto il progressivo 

superamento del reparto di pediatria e l'istituzione dell'Osservazione Breve Intensiva (OBI) 

pediatrica presso l'Ospedale con cui viene garantita una degenza - seppur limitata fino a 48 ore - ai 

piccoli pazienti;  

- sia necessario prevedere, in continuità con quanto concordato tra Asl e la Conferenza dei sindaci 

della Valdinievole al momento della citata riorganizzazione dei servizi sanitari, un effettivo 

potenziamento dell’assistenza medica pediatrica, sia attraverso un rafforzamento delle attività 



pediatriche sul territorio che in Ospedale, nonché attraverso l’adeguamento del percorso pediatrico 

dedicato all’interno del pronto soccorso ospedaliero; 

- l’accordo votato dalla Conferenza dei Sindaci nel 2013 prevedeva altresì la concentrazione delle 

attività inerenti l’anatomia patologica dei presidi del territorio provinciale presso l’Ospedale di 

Pescia e, a tal fine, sono stati compiuti significativi interventi di adeguamento strutturale;  

 

Ritenuto che: 

- siano da considerarsi positivi gli impegni presi sia dalla direzione generale dell’Azienda Sanitaria 

Toscana Centro che dalla Giunta Regionale in merito agli interventi di messa in sicurezza 

dell’Ospedale di Pescia a fronte delle verifiche sismiche effettuate, al potenziamento del reparto di 

emodinamica attraverso nuove e più moderne strumentazioni, che si vanno ad aggiungere agli 

interventi già deliberati per il reparto di ostetricia e ginecologia e a quelli già compiuti ad es. 

rispetto al pronto soccorso; 

- sia necessario, per quanto concerne l’attività pediatrica, avviare una programmazione più 

dettagliata circa le azioni necessarie al potenziamento dei servizi di assistenza medica pediatrica 

dell’Ospedale di Pescia, all’adeguamento del percorso pediatrico all’interno del pronto soccorso 

ospedaliero e ad una maggiore sinergia con i pediatri di famiglia, in particolare andando ad 

intervenire su una serie di aspetti, tra i quali: 

• una migliore collocazione dell’Osservazione Breve Intensiva (OBI) pediatrica all’interno 

dell’ospedale, aspetto sul quale la Giunta ha già espresso disponibilità ad intervenire, 

prevedendo le relative dotazioni organiche di personale a ciò dedicate; 

• lo sviluppo di percorsi diagnostici pediatrici in ospedale (esami strumentali e 

laboratoristici), anche in collaborazione con i pediatri della zona, per i pazienti con 

elevate criticità; 

• l'incremento delle attività di ambulatori specialistici pediatrici, in particolare 

Neuropsichiatria infantile, Ortopedia ed Oculistica; 

• verificare con esattezza le casistiche per le quali il 118 può indirizzare il paziente non 

grave all'OBI pediatrico di Pescia, così da valorizzarne la funzione ed evitare ricoveri 

non necessari al reparto di pediatria; 

• supportare la volontà pervenuta dai pediatri di famiglia, esplicitata in varie occasioni, di 

aggregarsi in una struttura unica e integrata, al fine di migliorare la risposta ai bisogni 

dei piccoli pazienti lungo tutto l’arco della giornata;  

• rafforzare il legame tra ospedale e pediatri di famiglia, nell'ottica di una compiuta 

collaborazione e interscambio;  



 
 

Interroga il Presidente della Giunta regionale   
 

per sapere: 
 

- quali siano le tempistiche circa lo stanziamento e la successiva erogazione dei circa 500.000 mila 

euro necessari per l’adeguamento in termini di sicurezza anti sismica per l’Ospedale SS.Cosma e 

Damiano di Pescia, così come positivamente annunciato dalla stessa Giunta regionale a seguito 

delle verifiche tecniche circa la vulnerabilità sismica dell’immobile;   

- quali azioni intende mettere in atto al fine di continuare a garantire l’adeguata dotazione 

professionale nei vari reparti ospedalieri, in particolare del reparto di oculistica che risulta il più 

interessato da carenze di personale di ruolo a seguito di una serie di pensionamenti; 

- se, nell’ambito della nuova riorganizzazione della rete ospedaliera, il ruolo della specialità di 

anatomia patologica all’interno dell’Ospedale della Valdinievole sia mantenuto in coerenza agli 

indirizzi assunti nel 2013; 

- in quali tempi l’ASL intenda attivarsi per dar seguito a quanto espresso circa il potenziamento dei 

servizi di assistenza medica pediatrica dell’Ospedale di Pescia, adeguando il percorso pediatrico 

all’interno del pronto soccorso ospedaliero, intervenendo per una migliore collocazione 

dell’Osservazione Breve Intensiva (OBI) pediatrica presso l’ospedale, e come valuti le proposte di 

cui in premessa rispetto al rafforzamento dei percorsi diagnostici e delle attività ambulatoriali 

pediatriche, anche in collaborazione con la pediatria di famiglia presente sul territorio.  

 

 

Il consigliere  

 

Marco Niccolai  

 

 

 
 


